

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

### Teruel ha sido evacuado ordenadamente por nuestras tropas

#### La grave situación de la política inglesa. El debate en la Cámara de los Comunes. Una moción de censura contra el Gobierno

#### RETIRADO DE NUESTRA EDICION DE AYER

#### Descontento en Italia por la marcha de los acontecimientos en Rumania

Roma.—La nueva política rumana está causando vivo descontento en los medios políticos de Roma. La prensa publica vivas críticas contra el Patriarca Presidente del Consejo, particularmente por la prohibición de los juramentos de las guardias de hierro que se prestaban en las iglesias.

Esre mal humor no se detiene ni ante la personalidad del rey Carol, al que ataca con bastante violencia el diario «Il Corriere de Padano».

Se estima, que apesar de que la guardia de hierro se inspira más en Alemania que en Italia, Mussolini había depositado en su acción grandes esperanzas.

#### Un avión militar alemán aterriza en Portugal procedente de Navarra

Lisboa.—Un trimotor alemán, procedente de Tudela, Navarra, ha aterrizado en Vendas Navas, a consecuencia de la espesa niebla.

Dicho avión va armado por una ametralladora y en su interior llevaba cinco oficiales de aviación alemanes de uniforme.

A las pocas horas el mencionado avión salió con rumbo a Sevilla.

#### Con motivo del discurso de Hitler se registraron disturbios en Austria

Viena.—Con motivo del discurso de Hitler, se han producido disturbios en esta capital y otras poblaciones de la nación.

Durante la tarde del domingo, los estudiantes « nazis » organizaron una manifestación que a los gritos de ¡Viva Hitler! recorrió las calles de la capital. En la plaza de la Opera se encontraron con otros nutridísimos grupos de afiliados del Frente Patriótico, que respondieron a los jóvenes nacional socialistas, con gritos de ¡Viva Austria! y ¡Viva Schussning!

Con dicho motivo hubo palos y carreras.

La policía tuvo que intervenir disolviendo a golpes de matraca a los manifestantes.

#### Otto de Absburgo no renunciará jamás a sus derechos de soberanía de Austria

Anven.—En una entrevista concedida al periódico flamenco « De Gag », el archiduque Otto de Habsburgo ha declarado que no renunciará jamás a sus derechos al trono de Austria.

Desde ahora yo tengo la mano a los socialistas y también a mis restantes enemigos.

#### Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 22 de febrero a las 24 horas.

#### Ejército de Tierra

LEVANTE.—El enemigo no entró en Teruel hasta las diez de la mañana de hoy, es decir, catorce horas después de haber sido abandonada la ciudad por nuestras tropas.

El viernes 18, dió el Alto Mando órdenes según las cuales fuerzas que defendían Teruel en el interior de la plaza, debían abandonar ésta, en cuanto consideraran inminente el envolvimento por las tropas enemigas. Creada esta situación peligrosa a última hora de ayer, se dispuso la evacuación, que como consigna el parte adicional de la madrugada última, se efectuó en el orden más completo, arrollándose impetuosamente las fuerzas de moros y falangistas que intentaron cerrar el paso a nuestros soldados.

Hoy, justamente, se cumplen los dos meses de la toma de Teruel por las tropas republicanas. Lo que para nosotros fué obra de una semana, para los rebeldes ha sido empresa de dos meses y realizada mediante una acumulación extraordinaria de elementos.

La columna que salió de Teruel, ocupó la línea señalada de antemano para tal caso, en la cual y en otras posiciones inmediatas a Teruel, se ha luchado hoy con encarnizamiento, habiendo perdido nosotros las posiciones situadas al Norte de Villapesa, Castrabo y Vértice Castellar.

La actuación de nuestros aparatos fué magnífica y a pesar de los esfuerzos que realizó la aviación enemiga para rehuir el combate, hubo un encuentro en el cual fué derribado un aparato de caza alemán marca Messel Smith, que cayó a los alrededores de la Puebla de Valverde.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

#### Varias notas facilitadas por el M. de la D. N.

El ministro de la Defensa Nacional ha firmado la siguiente orden:

«Por su heroico comportamiento en los combates aéreos librados ayer en las proximidades de Teruel, vengo en ascender al grado de tenientes a los sargentos del arma de aviación Manuel Orozco Rovira y Francisco Vidal Guart.

Lo que comunico a Vucencia para conocimiento y efectos. Barcelona 22 febrero 1938.—INDALECIO PRIETO.

—Algunos periódicos por un explicable error de imprenta han hecho constar que han sido movilizados los individuos que cumplen dieciocho años dentro del actual. Las disposiciones oficiales determinan con exactitud que los movilizados son los que cumplen diecinueve años dentro del actual de 1938

#### Agresiones aeronavales contra Valencia, Sagunto y Barcelona

#### Aviación

En la madrugada última se dió por dos veces la señal de alarma en Barcelona, la primera a las 1'35 de la madrugada y la segunda a las 5'11 también de la madrugada, ambas por haber sido señalada la presencia de aparatos facciosos, que lanzaron bombas en las proximidades del puerto, ocasionando daños materiales.

—A primera hora de la tarde se realizó hoy un ataque combinado por los cruceros «Balears», «Canarias», «Almirante Cervera» y otros dos buques, más tres aviones facciosos, sobre Sagunto y el puerto de Valencia.

La presencia de los referidos barcos fué señalada por el semáforo del cabo San Antonio a las 11'30 de la mañana. A las 13'50 rompieron el fuego los buques contra el puerto de Nazareth y el Grao, parte de los proyectiles cayeron en las proximidades

de un barco mercante francés. El cañonero «Laya», surto en el puerto respondió con cuarenta y cinco disparos a la agresión, la cual ocasionó un muerto y dos heridos.

Seguidamente los barcos facciosos se dirigieron hacia Sagunto, contra el cual dispararon sesenta cañonazos al mismo tiempo que aparecieron sobre el mencionado pueblo de Sagunto, tres hidros marca Savoya, que dejaron caer unas cincuenta bombas causando desperfectos. Una de las bombas alcanzó al buque mercante francés «Prado» en el cual produjo averías, resultando herido uno de sus tripulantes. El buque pidió auxilio acudiendo el destroyer francés «Palme».

Cuando los buques facciosos disparaban sobre Sagunto, aparecieron tres de nuestras escuadrillas de defensa de costas, los cuales encontraron a los navíos agresores en formación de combate y en dos filas paralelas, la primera compuesta por dos barcos y la segunda por tres. Los aviones no obstante el nutrido fuego antiaéreo que les hacían los barcos facciosos, atacaron eficazmente a estos, logrando meter una bomba a bordo de uno de ellos, que según las referencias del capitán francés del «Prado», era el crucero «Almirante Cervera», la bomba cayó a la altura de la chimenea de popa, apreciándose enseguida una gran columna de humos y vapor, reveladora de grandes averías.

El bombardeo a los buques rebeldes se repitió por otra escuadrilla, cuando aquellos se hallaban a 90 kilómetros al Este de Sagunto y a 50 al Sur de las islas Columbretas. Llevaban entonces los barcos una formación desordenada. Dos de ellos iban retrasados al parecer uno dando remolque al otro, ya que solo les separaba la distancia de 150 metros. Este bombardeo fué también muy eficaz y se dirigió contra dichos últimos buques, cayendo una de las bombas sobre la popa del primero de los dos barcos y muy posiblemente en el interior del mismo, por notarse que comenzó por echar mucho humo.

Todos los aviones que participaron en estos servicios regresaron indemnes a sus bases.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

#### La sesión de ayer en la Cámara de los Comunes

M. Greenwood, presentó una moción de censura contra el Gobierno

Discursos de Mms. Chamberlain y lord Churchill

Londres.—En medio de una gran expectación y con asistencia de la mayoría de diputados, comenzó hoy la sesión en la Cámara de los Comunes.

M. Greenwood, diputado laborista, presentó una moción de censura contra el Gobierno y que abre el debate sobre política exterior con un discurso del mismo M. Greenwood. Este declara que hace suyas las palabras pronunciadas ayer por mister Atlee, ataca con ahinco al Gobierno y dice: Los destinos del mundo están hoy en las manos temblorosas del primer ministro M. Chamberlain.

Defiende la política seguida por M. Eden y exclama: «Eden ponía en sus acuerdos fé y conocimiento de causa. M. Chamberlain, pone fé y... ceguera. (Vivos aplausos).

M. Chamberlain, está faltando además, con la política que intenta seguir actualmente, al manifiesto que hizo el actual Gobierno cuando fué constituido. El primer ministro está siguiendo una política de aislamiento que conducirá a Inglaterra al desastre, y una política de miedo claudicando vergonzosamente ante las amenazas y ayudando a sus propios enemigos, como en el caso de la concesión de créditos a Italia.

Una fuerte ovación premia el parlamento pronunciado por M. Greenwood.

Al levantarse M. Chamberlain, para hacer uso de la palabra se producen murmullos y voces de protesta, mientras varios diputados conservadores aplauden.

A los pocos párrafos del discurso del primer ministro, le interrumpe Sir Archibald Sinclair, quien reprocha a M. Chamberlain, no haber puesto como condición previa para tratar con Italia la retirada de los voluntarios extranjeros de España. De nuevo se produce un gran tumulto que los diputados de la mayoría intentan sofocar con aplausos.

Chamberlain, contesta a los que le reprochan la alianza con Italia, diciendo que Inglaterra es el centro de un gran imperio, este país fuerte puede hacer lo que no son capaces de realizar las potencias débiles.

M. Chamberlain, continúa diciendo que en todo momento el Gobierno ha procurado andar de acuerdo con Francia. El 25 de enero, participamos al Gobierno francés nuestras intenciones de entablar negociaciones con Italia, y como aquél se interesa reiteradamente para que se resolviera la cuestión de la retirada de los voluntarios de España, así se manifestó al representante italiano al comenzar las conversaciones.

Sigue diciendo M. Chamberlain: No hemos emprendido las negociaciones con Italia, para tratar únicamente de las relaciones anglo italianas, sino para resolver el problema del Mediterráneo, en el cual tiene Francia vitales intereses y con la cual no dejaremos de mantener en todo momento un estrecho contacto.

Pasa a tratar de la Sociedad de Naciones y dice que este organismo no podrá cumplir sus fines para que fué creado, mientras no estén en él representadas todas las grandes potencias.

Niega que el Gobierno rechaze la política de seguridad colectiva seguida hasta ahora por los Gobiernos británicos.

Lord Churchill, hace a continuación uso de la palabra. Comienza defendiendo la política de M. Eden, cuya dimisión ha causado sorpresa y sensación en todo el mundo. (Aplausos).

Critica las negociaciones comenzadas con Italia y afirma que el momento actual es el peor que se podía escoger para iniciar dichas negociaciones, ya que ello parece significar que Inglaterra cede ante las amenazas. Pero ya que se han entablado las negociaciones M. Chamberlain, debiera haber exigido de Italia, como prueba de su buena fe, que garantice que en todo momento está dispuesta a defender la independencia de Austria.

Espero que el Gobierno aclarará los motivos que le obligan a seguir la política actual.

(Hasta aquí alcanzan las noticias recibidas hasta las dos de la madrugada de hoy.)

*No ha sido designado aún el sucesor de M. Eden*

Londres.—La prensa de esta noche se pregunta quien será el designado para ocupar la vacante dejada por M. Eden.

Entre los que se citan como posibles sustitutos figuran: M. Elliot, Higgins, Morrison y Halifax.

*Originará la dimisión de M. Eden una disidencia en el partido conservador?*

Londres.—La prensa al comentar las consecuencias de la dimisión de M. Eden, se divide en sus apreciaciones. Algunos diarios estiman que Eden para no agravar las diferencias surgidas en el seno del partido conservador se retirará de la política activa durante una temporada no inferior a dos o tres meses.

En cambio, otros diarios creen que la salida de M. Eden del Gobierno, determinará la formación de una escisión en el partido conservador, del que se separará M. Eden seguido por gran número de incondicionales entre los cuales se citan lord Cranborne, lord Plymouth y varios ministros del actual Gabinete.

*Se cree que una vez finalizado el debate en la Cámara de los Comunes, dimitirán varios ministros del actual Gabinete*

Londres.—En los círculos bien informados se asegura que una vez terminado el debate en la Cámara de los Comunes, se producirán acontecimientos que podrían motivar la crisis del actual Gobierno aunque no logre prosperar en los Comunes el voto de censura presentado por los laboristas.

Según los rumores que circulan, varios ministros han declarado que no están conformes con la política ultra conservadora de M. Chamberlain, al que abandonarán solidarizándose con M. Eden. Los mencionados ministros son M. Walter Elliot, secretario para Escocia; Morrison, agricultura; Hore Belisha, ministro de la Guerra, los cuales a su vez están apoyados por algunos de los miembros más jóvenes del Gabinete.

*La moción de censura es rechazada*

Londres.—Terminado el debate político que ha constituido una derrota para el Gobierno, se procede a la votación de la moción de censura presentada por M. Greenwood.

La propuesta de censura es rechazada por 330 votos a favor del Gobierno y 173 en contra.

Inmediatamente se aplaza la sesión.

*La carta de dimisión de M. Eden y la contestación de M. Chamberlain*

Londres.—He aquí la carta de dimisión de M. Eden a M. Chamberlain:

«Mi querido primer Ministro: Los acontecimientos de estos últimos días han mostrado claramente las divergencias que entre nosotros existen relativas a una decisión de gran importancia y cuyas consecuencias pudieran ser muy grandes.

Yo no habría podido recomendar al Parlamento una política, con la que no estoy conforme.

Además, poco a poco he ido adquiriendo la seguridad—supongo que usted igualmente—de que una diferencia de puntos de vista nos separan, respecto a la apreciación de los problemas internacionales y de los métodos por los cuales estos deben ser resueltos.»

M. Chamberlain, en su respuesta hace constar el pesar que le ha producido la dimisión de su colaborador y que: «las diferencias que han podido aparecer entre nosotros no se refieren al objetivo final, sino a las bases fundamentales de nuestra política. Es sobre la cuestión de saber si el momento presente es el oportuno para entablar las conversaciones anglo-italianas, que usted no ha podido aceptar nuestra decisión».

*Los catorce puntos de la política exterior de Alemania, del discurso de Hitler*

Berlín.—En el discurso pronunciado el pasado domingo por M. Hitler, en la Opera Kordl de Berlín, éste resumió la política exterior de Alemania en los siguientes 14 puntos:

1.º Alemania reconoce el Estado del Mandchukuo.

2.º El Reich desea el triunfo del Japón en China, ya que una derrota del imperio del Mikado equivaldría a una victoria del bolchevismo destructor de toda la civilización humana.

3.º Alemania acusa a ciertos elementos democráticos de ser los responsables de la continuación de la guerra en Extremo Oriente.

4.º Alemania no volverá jamás a la Sociedad de Naciones, suceda lo que suceda.

5.º El Reich se opondrá con todas sus fuerzas al desarrollo del bolchevismo en Europa y más especialmente en España, donde no reconocerá todo lo que no sea el establecimiento de un Gobierno nacional.

6.º Alemania exige que las minorías alemanas especializadas del Reich, puedan disponer de su suerte, a pesar de los 14 puntos del presidente Wilson,

7.º El Reich se felicita de haber contribuido a la consolidación de la paz en Europa, concluyendo junto con Austria los acuerdos de Berchtesgaden.

8.º Alemania responderá, desde ahora, por los medios apropiados a los ataques y difamaciones de que sea objeto por parte de la prensa extranjera y no tolerará que los Gobiernos, a los cuales pertenezcan los órganos culpables se excusen en sus ideologías o en la libertad de prensa.

9.º Alemania proseguirá sin descanso su lucha contra el bolchevismo, que ella combatirá en cualquier parte donde lo encuentre.

10. Alemania no renuncia a ninguna de sus reivindicaciones coloniales.

11. El Reich no favorecerá la conclusión de ningún acuerdo económico que tenga fines políticos.

12. Alemania no siente deseos de agresión contra nadie.

13. Alemania no formula reivindicación territorial alguna, ni contra Francia ni contra Inglaterra, a parte desde luego, de lo que concierne a sus exigencias coloniales.

14. Sintiendo directamente amenazada por los ataques de prensa, se duplicarán sus armamentos. El nuevo programa está ya en vías de ejecución.

*El Gobierno chino protesta ante Alemania por el reconocimiento del Mandchukuo*

Hankew.—El Gobierno chino ha entregado una protesta al representante alemán en esta capital por el reconocimiento por parte de Alemania del Gobierno del Mandchukuo.

Se declara que en los medios chinos dicho reconocimiento ha producido profundo desagrado y que ello podría producir cambios decisivos en las relaciones entre el Gobierno chino y el Reich, relaciones que hasta ahora habían sido bastante cordiales.

*Se atribuye gran importancia al próximo viaje a Roma de M. Von Ribbentrop*

Berlín.—En los medios oficiales se concede gran importancia al próximo viaje que efectuará el ministro de Relaciones Exteriores del Reich.

M. Von Ribbentrop, visitará Roma, donde se entrevistará con Mussolini.

Se cree que además de preparar el viaje del Fuhrer, Von Ribbentrop tratará con Italia la cuestión de las relaciones austro-germanas y sus consecuencias.

*Aún se encuentran depositos de armas en Francia*

Paris.—La policía ha encontrado en el bosque de Vincennes, ocho fusiles ametralladoas de marca alemana y numerosos cargadores.

*Mm. Schmidt y de Kanya visitarán Roma*

Roma.—Regún rumores que corren en los medios generalmente bien informados, Mrs. Schmidt y Kanya, ministros de Negocios Extranjeros de Austria y Hungría respectivamente, visiten muy pronto esta capital con objeto de entrevistarse con Mussolini.

*Los austriacos emigrados a Alemania no volverá por ahora a Austria*

Berlín.—Después de la estancia de M. Seyss Inquart en esta capital, se comunica de fuente semi oficial que el retorno en masa a Austria, de los austriacos emigrados a Alemania no ha sido estudiado.

Por el lado alemán, se añade, no se ha manifestado hasta ahora un gran deseo de ver a estos austriacos regresar a su país, pues se teme que la presencia de los emigrados en Viena ocasionase discusiones en los medios nacionalistas de la capital austriaca.

Por dichas razones, el Reich no ha insistido sobre el retorno a Austria de los emigrados hitlerianos. Si se producen algunas entradas, no se tratará más que de casos individuales cuidadosamente estudiados previamente.

**Casino Consey**

JUEVES DIA 24, de 10 noche a 2 de la madrugada  
**Grandioso baile**  
organizado por el Centro Castellano a beneficio de las mujeres antifascistas.

Para localidades en taquilla de 7 a 10  
*La Comisión de festejos.*

**Casa de Andaluz**

En cumplimiento a la disposición del 24 de diciembre de 1937, se da a todos los afiliados a ésta presenten sus correspondientes nets, acompañados de pólizas de valor de 2'10 pesetas para ser dados y legalizados por esta Secretaría, quedando anulados los que se han emitido.

Nota. Los que posean fotos acompañarán la misma.

Los que no puedan efectuar personalmente, pueden delegar en persona, pudiendo hacerlo todos los días de 5 a 7 tarde en la Secretaría de la misma.

*La Directiva*

**Juventud Socialista Unificada de Mahón**

Para el próximo jueves día 24 de esta J. S. U. ha organizado un festival en el Salón Victoria, a las 8 de la tarde, dedicado a los Pioneros en el cual tendrán entrada gratuita todos los niños de ambos sexos. La entrada para mayores nna peseta.

A las nueve y media del día y en el referido salón tendrá lugar un

**GRAN BAILE**

a beneficio del citado grupo. Los afiliados pueden pasar por la Secretaría de Organización a recoger invitaciones correspondientes.

**C. N. T.**

**Sindicato Unico de Trabajadores**

**DE INTERES**

Se pone en conocimiento de todos los afiliados y obreros en general que las charlas que se venían dando en este local social, en lugar de realizarse los martes y jueves, se realizarán los miércoles y viernes, objeto de no mermar las funciones que se dan de carácter benéfico los días en que estaban anunciadas.

Se agradecerá la asistencia de todos los obreros y antifascistas en general, a tales actos.

*El Secretario de Propaganda*

Se recuerda a todos los afiliados la necesidad que tienen de pasar por las oficinas de esta organización, objeto de colocar en sus carnets, el impuesto de guerra, cuyo plazo termina el 28 del corriente, y sin cuyo requisito y la revisión del mismo por el Comité no será válido.

Todos aquellos destacamentos que sirvan compañeros afiliados a este Sindicato, pueden darlos a cualquier compañero que tenga permiso, para que pueda pasar a ejecutar la revisión.

*El Comité*

**Comandancia Militar de Mahón**

Relación de multas impuestas por esta Comandancia Militar por motivos que se expresan:

Magín Serra Pons, Ciudadela, 10 pesetas, por haber faltado al trabajo de la Comandancia de Ingenieros sin causa justificada el día 12 del actual.

Mahón 19 de febrero de 1938.  
El Coronel Jefe Base Naval de Mahón.—De Orden de S. S.—El Coronel Jefe de Estado Mayor.—Firmado: *Fernando Redondo.*

Tipografía Mahonesa, Pasquin Galés, 7.